

Jahresbericht 2020

der Gesellschaft der Freunde des Technischen Museums



• **Unsere Ziele**

Der Verein „Gesellschaft der Freunde des Technischen Museums“, kurz „Freunde“, bezweckt die Förderung des Technischen Museums Wien auf gemeinnütziger Basis in fachlicher und finanzieller Hinsicht, sowie die Förderung wissenschaftlicher Forschung im Rahmen des Museums. Die Gesellschaft sieht ihre Aufgabe unter anderem darin, Kontakte zwischen dem Museum, der österreichischen Bevölkerung, Wirtschaft, Industrie und dessen Verbänden herzustellen und zu intensivieren.

Die verschiedenen, exklusiv für die Freunde organisierten Ausstellungen, Exkursionen, Führungen und Veranstaltungen bieten den Mitgliedern der Gesellschaft der Freunde des Technischen Museums, die Möglichkeit einander mehrmals im Jahr zu treffen.

Diese gemeinsamen Unternehmungen bilden die Grundlage für das Zustandekommen von Spenden, die es dem Verein erlauben, das Technische Museum bei seinen Projekten zu unterstützen.

• **Das Jahr 2020**

Ja, es ist leider eine Tatsache – das Jahr 2020 hat alles verändert.

Zu Jahresbeginn hatten wir zahlreiche Ideen für Veranstaltungen wie Vorträge, Exkursionen, Führungen und Konzert, die wir im Laufe des Jahres 2020 umsetzen wollten.

Als schön nach wenigen Wochen des neuen Jahres Meldungen aus Fernost nach Europa drangen, die von einem unbekanntem Virus berichteten, dachte wohl niemand von uns ernsthaft daran, dass diese Nachricht unser aller Leben gravierend verändern würde. Und doch – sehr bald schon, nachdem Ende Februar die ersten Covid-19 Infektionen in Österreich festgestellt wurden, verhängte die Bundesregierung ab dem 10. März sukzessive beträchtliche Einschränkungen des gesellschaftlichen Lebens in unserem Land zum Schutze der Bevölkerung. Betroffen davon waren auch Kunst- und Kulturstätten wie das Technische Museum.

Unsere Gesellschaft, nicht nur jene der Freunde, musste sich neu orientieren und so kamen nur wenige Veranstaltungen zustande, jeweils während der Lücken zwischen den Lockdowns.



COVID-19... Baby-Elefant ... Lockdown ... zu Hause bleiben... keine Besuche im TMW

- **Veranstaltungen**

Von der Vortragsreihe des DI Otto Brandtner konnten drei Teile über das Thema „Stadtbahn“, jeweils am 3. März, 24. September und 27. Oktober stattfinden.



Am 14. Februar hatten wir die Möglichkeit im Rahmen einer Führung die Ausstellung „WOOW Special Effects“ – Filmgeschichte(n) im Museum besichtigen und am 18. September die beeindruckende „12.10er“ Lok, die ihren Ausstellungsplatz in der großen Halle des Technischen Museums gefunden hat.



Das Klavierkonzert mit Stefan Donner im „Beethovenjahr 2020“, das im Festsaal des Technischen Museums stattfinden sollte, war schon bis zur Probe vorbereitet, als weitere Einschränkungen in Form der Museumsschließung auf uns alle zukamen.



Das Konzert, die geplanten Vorträge und Führungen mussten Corona-bedingt auf das nächste Jahr verschoben werden.

- **Mitglieder/Freunde**

Gönner, Förderer, Spender

Wir bedanken uns für die Unterstützung bei den Gönnern 2020

- Dir. Dr. Stefan Haas (TÜV Austria)
- Reg.Rat Ing. Ernst Krause

und bei den Förderern 2020

- Dipl.-Ing. Christian Gawrilowicz
- Ing. Heinz Heger
- Dipl.-Ing. Michael Kaiser
- Dir. Dr. Manfred Matzinger-Leopold (Münze Österreich)
- Johannes Platzer
- KR Prof. Dkfm. Dr. Ernst Pöcksteiner
- Roland Pregartbauer
- Christine Scherleithner
- Mag. Roland Turnwald
- Fr. Tomicich (Wiener Städtische Versicherung)

Ebenso danken wir allen nicht namentlich genannten Spendern für ihre Unterstützung.

Mitgliederversammlung

Es verwundert wohl kaum, dass die alljährliche Mitgliederversammlung der Gesellschaft der Freunde des Technischen Museums Wien nicht als persönliches Treffen stattfinden konnte. Sie wurde aufgrund der herrschenden Situation, gemäß der COVID-19-Verordnung idgF, ohne physische Anwesenheit der Teilnehmer in Form eines Umlaufbeschlusses, mittels Aussendung Nr. 1 vom 5.10.2020 und Aussendung Nr. 2 vom 19.10.2020, abgehalten.

Die Mitglieder der Gesellschaft der Freunde des Technischen Museums Wien erteilten allen Abstimmungspunkten schriftlich mehrheitlich ihre Zustimmung.



Patenschaften, Spenden

In der Mitgliederversammlung wurde die weiterführende Unterstützung an das Museum für das Projekt „Robo Wunderkind“ beschlossen. Das 2019 begonnene Projekt wollen wir, die Gesellschaft der Freunde, als Paten mit einer Spende unterstützen.

Jahreskarte

Ihre Jahreskarte zum Eintritt in das Technische Museum Wien wurde vom Museum um die Anzahl aller Schließtage verlängert, die in die Laufzeit Ihrer Jahreskarte fallen. Diese Verlängerung passiert automatisch im System des Technischen Museums. Aus diesem Grund bitten wir Sie, sich diese Information bei Ihrem nächsten Besuch am Kassenschalter des Museums abzuholen.

Falls Ihre Jahreskarte abgelaufen ist, bitten wir Sie, eine solche käuflich zu erwerben und die Rechnung beim Sekretariat der Freunde zur Refundierung einzureichen (i.zirbs@aon.at oder 0664/2023778).



- **Vorschau und Programm 2021/2022**

Wir werden uns sehr bemühen, in den kommenden Jahren 2021 und 2022 die Veranstaltungen, die aufgrund der Corona Pandemie verschoben werden mussten, nachzuholen. Aber nicht nur dies!

Einige unserer Mitglieder stehen uns dankenswerterweise wieder für zahlreiche Vorträge und Präsentationen zu mannigfaltigen Themen zur Verfügung.

Termine können wir zum jetzigen Zeitpunkt nicht angeben, diese werden sich je nach den gesetzlichen und wirtschaftlichen Möglichkeiten ergeben und Sie werden mittels Aussendung zeitgerecht von uns darüber informiert.

- **Homepage, Facebook**

Bitte besuchen Sie uns auf der Homepage der Gesellschaft der Freunde www.freundetmw.at oder auf Facebook „freundetmw“, teilen erwünscht. Über die Homepage können Sie sich aktiv über die Aktivitäten des Freundeskreises informieren.

Wir hoffen, Sie finden Gefallen an unseren vielfältigen Angeboten und wir freuen uns, wenn Sie diese zahlreich nützen. Bitte bewerben Sie diese auch in ihrem persönlichen Freundeskreis. Die Gesellschaft der Freunde wächst gerne weiter, um das Technische Museum in vielen Bereichen unterstützen zu können.

Bei Fragen und für Ihre Anmeldungen steht Ihnen das Sekretariat der „Freunde“, Irene Zirbs, unter Tel.: 0664/20 23 778 oder e-mail: i.zirbs@aon.at gerne zur Verfügung.

Mit freundlichen Grüßen

**Dipl.-Ing. Bernd Klein (e.h.)
Obmann und Präsident**

**Dipl.-Ing. Dr. Hugo Eberhardt (e.h.)
Vizepräsident und Kassier**

Redaktion:
Gesellschaft der Freunde des Technischen Museums
Irene Zirbs
p.A.: 1140 Wien, Mariahilferstrasse 212
Fotos: i.zirbs ©

Wien, im Dezember 2020